

Bandera de Mochila Regimiento de Infantería Luchana nº 28

ORGANIZA





PATROCINA







COLABORAN









AUTOBUS

Lineas más próximas: 1, 9, 29, 32, 71, 81 y 95.

METRO

Linea 3 Estación de ALAMEDA Linea 5 Estación de ALAMEDA y ARAGÓN

HORARIO

De Martes a Sábado

Mañanas de 10 a 14 tardes de 16 a 20 h.

Domingos y festivos

Mañanas de 10 a 14 h.

Lunes cerrado

Visitas Guiadas con cita previa. Entrada Libre

C/ General Gil Dolz, 6 46010 Valencia Tel. y Fax 961966215 muhmv@et.mde.es w.ejercito.mde.es







EL SIGLO XIX EN ESPAÑA

Guerras de la Independencia y Carlistas



El Museo Histórico Militar de Valencia presenta esta exposición temporal "El siglo XIX en España: Guerras de la Independencia y Carlistas", cerrando un ciclo que nos muestra esta parcela de la Historia de España a través de sus conflictos, y la importante participación del Ejército.



Napoleón

proceso independentista de las colonias americanas.

El Liberalismo inicia en España su andadura, y con él acabaría el Antiguo Régimen. En ese contexto histórico

España inicia el siglo XIX con una grave crisis social, económica e institucional, donde las consecuencias de la Revolución Francesa y el posterior auge del Imperio de Napoleón Bonaparte tuvieron, como en toda Europa, una gran influencia, unido en España, al



Maqueta del Palcio Real de Valencia

complejo, se fraguó la primera Constitución Española de corte liberal, sancionada por las Cortes de Cádiz en 1812, y conocida popularmente como "La Pepa" por ser el 19 de mayo el día de su aprobación.



Juramento de las Cortes de Cádiz

GUERRA DE LA INDEPENDENCIA (1808-1814)

La ocupación de la Península Ibérica por los Ejércitos de Napoleón daría lugar a la Guerra de la Independencia de 1808 a 1814. España fue el escenario de la primera derrota del ejército imperial francés.



Defensa del Parque de Artillería de Monteleón. Joaquin Sorolla

El levantamiento popular del 2 de mayo daría lugar a grandes gestas, victoriosas batallas y graves derrotas, dejando héroes españoles legendarios como: Daoiz, Velarde, Castaños, Palafox, Agustina de Aragón, Menacho, Álvarez de Castro, El Empecinado, Espoz y Mina, Romeu y El Palleter en Valencia, o el general ingles Duque de Wellington.

El Ejército luchó con el pueblo, y logró mantener, con el sacrifico y la sangre de muchos españoles, apoyado por los aliados, la unidad territorial de España.

El regreso del rey Fernando VII terminó, después de disolver las Cortes, con el retorno del absolutismo.



Maqueta del Castillo de Sagunto 1811

GUERRAS CARLISTAS

La derogación de la Ley Sálica por Fernando VII mediante la Pragmática Sanción, que permitía reinar a Isabel, unido al descontento por la grave situación social y económica llevaría, a lo largo del siglo, a tres guerras civiles entre españoles, las Guerras Carlistas: 1ª Guerra Carlista (1833-1839), 2ª Guerra Carlista (1845-1849) y 3ª Guerra Carlista (1872-1874). El Norte de España, aunque en la primera guerra también se extendería al centro y sur de la península, fue el escenario principal de las contiendas. Zumalacárregui, Maroto, Cabrera por parte carlista y Espartero, del lado isabelino, fueron generales destacados en estas guerras.



Sitio de Morella. José Mingol

"Carlistas", partidarios de la línea sucesoria de Carlos Mª Isidro, hermano de Fernando VII, e "Isabelinos", partidarios de Isabel II, serían actores que, junto con absolutistas, liberales, conservadores, progresistas, republicanos... marcarían el convulso siglo XIX español, en el crítico y violento proceso hacia la implantación del liberalismo. El siglo terminaría con la restauración monárquica de Alfonso XII.

En esta exposición se pretende mostrar a través de escenas, dioramas, uniformes, armas, documentos, y diversos objetos este trozo de la Historia de España que, con la participación del Ejército, marcaría un cambio de rumbo hacia la democracia y el fin del Antiguo Régimen.